
会 長
副 会 長
幹 事
副 幹 事
会報責任者

■本日のプログラム［ 　月 　 日］　

2017
2018

高 村 禎 二
横 田 英 毅
高 橋 明 子
中 島 和 代
古 谷 純 代

KOCHI
ROTARY
CLUB

Weekly report

SINCE 1937 週 報
2017-18年度 RIテーマ

ロータリー：変化をもたらす

ゲストスピーチ
　元会員　野中  朋之 氏
　「教育支援事業にかけた思い」
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。よさこいの
時季も終わり残暑厳しい毎日です
が、家の回りでは夜中にコオロギ
の鳴き声が盛んに聞こえ、秋の気
配を感じるようになりました。会員
の皆さまもよさこいで踊ったり、ス
タッフとして活躍した方が多かった
と思います。また、８月９日の花火
大会では、親睦委員の皆さまには

いろいろお世話をいただきありがとうございました。お陰
様で、今年もきれいな花火を見ることができました。
　先週、土曜日、長期交換留学生受け入れのガイダンスが
行われました。高知クラブは、まだ受け入れ先が決まって
いませんので、私と高橋幹事で出席しました。今後、個人
的にホストファミリーを打診された方は、ぜひよろしくご
検討をお願いします。今年の長期留学生はレイチェル・
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ジャネット・リントンさんで、８月26日に来日します。
　昨日、北クラブ36周年創立夜間例会に高橋幹事共々出
席しました。高知クラブは北クラブのスポンサークラブで、
創立夜間例会には毎年、当クラブの会長・幹事が出席して
います。現在、北クラブは会員数44名、７割ぐらいの会員
とご家族も参加して、とてもアットホームな夜間例会でした。
チャーターメンバーの方が２名まだ在籍されており、設立
当初のお話を伺いました。高知クラブはチャーターメンバ
ーの方はいらっしゃいませんので、設立当初のことが聞け
るのは、ちょっと羨ましいなと思いました。掛水パストガバ
ナーからは、土佐高校の野球部を作ったのは、掛水さんだ
と言ったお話等々を伺いました。
　今日のゲストスピーカーは、高知新聞社編集局学芸部
記者の楠瀬慶太さんで「知っていますか？高知新聞年間
企画土佐古地図ナビ」と題してお話を伺います。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 退 会 挨 拶 　伊丹由美会員
　この度、仕事の都合等々で８月末をもって退会させていただくことになりました。
　2002年２月に入会してから15年半、あっという間に時間が過ぎていったように思います。９年
ほど前、短期交換の地区委員をさせていただきました。その関係もあり、４年前に短期交換のリー
ダーとして、7470地区、アメリカのニュージャージー州に派遣学生27名、リーダー２名とともに
３週間派遣していただきました。
　また、昨年は幹事を務めさせていただき、貴重な体験をさせていただきました。その他、高知ク

ラブ内で数々の思い出をつくることができました。在籍中、皆さま方には大変にお世話になりました。どうもありが
とうございました。
　どこかでお目にかかる折もあるかと思います。その際にはどうぞよろしくお願いいたします。なお、幹事の仕事と
しまして来年７月の会長・幹事慰労激励会の開催が残っております。つつがなく開催できるように努めたいと思って
います。よろしくお願いいたします。ありがとうございました。

● 新入会員紹介
・氏　　名　　隅田和稔
・生年月日　　昭和30年４月29日
・職　　業　　㈱メディア・エーシー 代表取締役
・配 偶 者　　由紀様
・趣　　味　　バイク、映画鑑賞
・隅田和稔氏挨拶

　お酒は何とか人並みに、二次会ぐらいまではお付き合いができる程度は飲めます。お誘いいただければ嬉しいです。
「ろくいち」は過ぎましたが、使いっ走りの１年生のつもりで皆さんに早く認めていただけるように頑張りたいと思いま
すので、よろしくお願いいたします。

● 会 長 報 告
香長ＲＣ創立40周年例会報告が届いていますので回覧します。

● 33会（ゴルフ同好会）決算報告について
本日、例会終了後33会昨年度収支等報告会を行います。出席をよろしくお願いします。

● 幹 事 報 告
・仁淀ＲＣ「鮎の会」が９月９日（土）15時から仁淀大橋西詰めで行われます。出欠締切は

今月末です。
・情報集会の場所と組み合わせ表を来週までにＦＡＸしますので、確認をしてください。

の視点で街を歩くところが人気のポイントで、視聴率は18％
を超えています。
　高知でも歴史町歩きを、元歴民館館長で土佐史談会会
長の宅間さんが、今年1月から始めていますが、参加人数20
人に500人ぐらいの予約が殺到して入りきれない状態で、
40人に定員を増やしたのですが、なおキャンセル待ちです。
特に女性が多いのも特徴で、新しい歴史の楽しみ方として、
注目されていると思います。
　高知県では、今年、来年と「志国高知幕末維新博」という
歴史観光キャンペーンが久々に開催されますが、県外客向

  知っていますか？
　　高知新聞年間企画土佐古地図ナビ

高知新聞社編集局学芸部記者  古地図ナビ取材班　 楠瀬  慶太 氏　

　今、歴史まち歩きが大人気です。名も
無き人々の暮らしが分かる、町の歴史が
分かる、人物史とは違った歴史の楽しみ
方ということで、人気を集めています。中
でも、ＮＨＫで土曜日７時半から放送し
ている「ぶらタモリ」は、人気が出てゴー

ルデンの時間帯に入ってきました。地理学、地質学、歴史学

● ゲストスピーチ
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るのか、ルートを設定します。今年の1月1日の紙面では、吉
田東洋暗殺の道と、高知城下の中心街を歩くという２つの
ルートを設定しました。
　吉田東洋はその日、土佐藩の藩主に夕方、本能寺の変の
講義をした後、追手門を出て帰路につきます。このころ、東
洋と土佐勤王党は対立しており、武市半平太は東洋の暗殺
を決めて、当日、勤王党の刺客50人近くが東洋を偵察して
いました。追手門を出た東洋は追手筋から中の橋へ、今の
帯屋町のアーケードが切れているところで刺客に待ち伏せ
されます。彼は大石神影流の達人でしたが、その日は雨で、
突然襲われた東洋は傘で応戦します。しかし、自分が打ち
合っている人物に気を取られている間に、後ろから切りつけ
られ討ち死にします。場所は、今のほにやさんの前です。東
洋の家は、現在のドラッグストアの辺りだったと言われてい
ます。
　２つ目の史跡散策は、地図を見ながら町歩きのルートを
専門家と一緒に歩きます。古地図と今の地図との対応関係
などを考えて、その中でルートを選びます。今の中央公園の
辺りは、昔は川が流れていました。ここが廓中と商人たちが
住む町との境だった場所で、川の途中に土橋がかかってい
ました。今の四国銀行の中央支店からちょっと西に行く小
さな道があります。その真ん中辺りが膨れあがっています
が、これが土橋を埋めた跡です。こういう昔の名残は各所
に残っています。さらに、大丸さんの横に立志社の碑があり
ますが、これは下町の管理をしていた土佐藩の御町会所が
あった場所です。このように、古地図を使って歩いてみると、
今と昔の地形の違いや昔の名残があって面白いということ
です。もう一つ、動画の利用もしています。
　次回は8月30日の朝刊で、「五台山遍路道を歩く」を予定
しています。
　今後も、このように紙面を通じて、皆さんに歴史町歩きの
楽しみ方や面白さを提案したいなと思っています。

けの施設型観光、博物館などを中心とした観光の性格が強
いこともあって、高知県の人にまだまだ浸透していない、乗
り切れていないことがあります。本来は、歴史キャンペーン
をきっかけに、地域の歴史を知ったり歴史を守り伝えると
いったことが高知県民に残るということが望ましいと考えて
います。
　そこで、高知新聞では、今年の４月から月1回行っている
「土佐古地図ナビ」、この企画を通して、歴史町歩きの楽し
み方というのをご提案したいと考えました。
　高知には江戸時代以降の絵地図がたくさん残っていま
す。新聞はテレビなどとは違って、資料を提示して見せるこ
とができます。その特徴を生かして、専門家や地域の住民
と一緒に古文書や古地図を使って、歴史の深みを分かり
やすく伝えることができれば、地域の文化資源の掘り起こ
しや活用にも繋がるのではないかと。さらに、安芸や佐川、
中村、高知城等、一度行ったことはあるけど、もう1回行って
みようというきっかけにしたいなと。観光施設だけではなく
て、地域などにも非常に魅力がありますよということを提示
したいなと思っています。その上で、博物館に行って歴史を
学べばもっと面白いんじゃないかと、いうような提案の企画
です。
　この古地図ナビの企画は、基本的には二つの面で構成さ
れており、片面は史跡散策、身近にある史跡の再発見と専
門家と一緒に回るという視点で街歩きをやってみようという
ものです。もう一つは、実際に街歩きをしても歴史の風景が
残っているわけではないので、ちょっと街に行ったときに、
歴史の風景を頭の中に描いてもらおうということで、実際に
高知新聞の記者と地域の方が一緒に仮装して、歴史事象の
再見をする。現代の風景の中に歴史的な人たちがいるとい
うミスマッチ感のシュールさみたいなのものを狙うという２
つで構成をしています。
　土佐古地図ナビの紙面は、まずどの古地図を使うかを決
めます。次に、その古地図を使ってどういうふうに街歩きをす



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/

創 立
例 会 日
例 会 場
事 務 局

E - m a i l
HPアドレス

■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額 ［ 8月22日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金262,000 円 69,661 円
さんさん

ポリオ 募 金 98,500 円
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ゲストスピーチ
　高知工科大学　ものづくり先端技術研究所
　室長　松本  泰典 氏
　「スラリーアイス製造装置とその利用」

高村　禎二
宮地　貴嗣

土倉　義浩

大登　正志

野村　直史
亥角　政春

松﨑郷一郎
伊丹　由美

親睦委員会で花火大会のお世話をしていただきました。暑い中ありがとうございました。
９月14日に土佐経済同友会でスポーツツーリズムのトークバトルを行います。チラシをボックスに入れさせ
ていただきました。無料ですので、ぜひお誘いあわせの上、ご参加お願いします。先日の花火大会にはたく
さんの会員、ご家族にお越しいただきありがとうございました。早い時間から受付のお世話をしてくださっ
た武田会員に、心から感謝を申し上げニコニコします。
33会から準会員協力賞をいただきましたので、ニコニコします。今年はもう少し腕を上げて参戦したいと
思います！
皆さまのＢＯＸに９月13日から高知大丸の本館５階で開催する「藤城清治版画展」のチラシを入れさせ
ていただきました。高知大丸創業70周年の記念催事であり、今年で93歳になられた藤城清治先生の新
作を含む展覧会としては最後になるのでは？と言われています。ご家族おそろいで、ぜひご来店ください。
今年の“よさこい”も無事終了しました。１週遅れになりましたが、ニコニコします。
先日の例会では、門田隆将先生の新刊『奇跡の歌』をたくさんお買い上げいただきまして、ありがとうござ
いました。売り上げの一部ですが、お礼にニコニコいたします。
妻の誕生日にきれいなお花をありがとうございました。
長らくお世話になりました。どうもありがとうございました。

ニコニコ箱

総数

　8月　8日

（-5）97 64 20 8 78.26　8月22日

（-5）96 58 11 22 87.91

　8月　1日 （-4）96 67 6 19 90.53

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知北RC 　　　9月11日　職場例会（三）	 高知ロイヤルRC 　　　9月12日　月見夜間例会（旭）
	 高知中央RC 　　　9月14日　月見夜間例会（城）	 高知ロイヤルRC 　　　9月19日　ロータリー休日（旭）
	 高知南RC 　　　9月21日　ロータリー休日（阪）	 高知北RC 　　　9月25日　月見夜間例会（三）
	 高知中央RC 　　　9月28日　職場例会（城）	 高知西RC 　　　9月29日　創立夜間例会（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル


